LA GAZETTE MÉDICALE

DE MONTREAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences accessoires

VOL. II. MONTREAL, SEPTEMBRE 1888.

No 9.

eghuhux originhux.

QUELQUES MOTS SUR LA CLINIQUE MÉDICALE

Par l'Hon. Dr A. H. PAQUET.

Mon cher Dr Noir,

L'intérêt qu'ensemble nous portons à nos élèves me fait me joindre à vous tous pour leur consacrer quelques lignes, dans le numéro de LA GAZETTE MÉDICALE qui leur est dédié, sur la Clinique Médicale. complément indispensable des études qu'ils poursuivent avec ardeur à l'École de Médecine et qu'ils viennent confirmer de visû dans les belles salles de notre vaste hôpital, l'Hôtel-Dieu.

La clinique est donc la constatation au lit du malade de ce que la théorie médicale et chirurgicale à mis dans l'esprit de l'étudiant; elle lui procure les moyens de faire un bon diagnostic, parce qu'en outre des réponses aux questions qu'il peut faire ou qu'il entend faire par son professeur, il peut et même, il doit mettre à son service attentif ses diverses facultés: sa vue, son ouïe, son odorat, son toucher, etc. dont les résultats développeront, comme nous le verrons plus loin avec plus de détails, le tact médical sans lequel il est très difficile, si non impossible, d'être bon médecin. — Un bon diagnostic rend le pronostic facile et le traitement n'a plus rien d'inquiétant.—

Il est essentiel de se rappeler qu'il y a dans le diagnostic deux parties distinctes; l'une cherche et étudie les caractères ou signes des maladies; l'autre les apprécie et leur attribue la valeur qu'ils méritent.